



Inició en la Cámara de Diputados el ciclo de conferencias magistrales sobre desigualdad



En una sociedad desigual hay más riesgo de que el poder político pacte con el económico

Boletín No.3306

Inició en la Cámara de Diputados el ciclo de conferencias magistrales sobre desigualdad

- En una sociedad desigual hay más riesgo de que el poder político pacte con el económico

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General y el Servicio de Carrera, abrió el “Ciclo de conferencias magistrales 2022. Las desigualdades en México, ¿amenaza para la seguridad nacional?”, impartida por el doctor Raymundo Campos Vázquez, autor del libro “Desigualdades. ¿Por qué nos beneficia un país más igualitario?”.

La Secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, afirmó que este libro ha sido comentado por el Premio Nobel de Economía 2021, David Card, y prologado por Gerardo Esquivel, Subgobernador del Banco de México, en cuyas páginas se analiza cómo resolver el fenómeno de las desigualdades en nuestro país.

Sin embargo, agregó, “creo que uno de los grandes valores de este libro es que está escrito para que se lea, entienda y que cualquier funcionario público pueda implementar algunas de las ideas que nos comparte el autor”.

León Aceves Díaz de León, director general de la Unidad de Capacitación y Formación Permanente de la Cámara de Diputados, aseguró que este es uno de los más destacados estudios respecto de uno de los temas que más lesionan a México.



Precisó que la desigualdad no solamente se trata de ingresos, sino de varios temas que se retroalimentan, por lo que es necesario aportar diversas soluciones que, a la vez, se complementen.

Por su parte, el autor Raymundo Campos, también profesor-investigador en el Centro de Estudios Económicos de El Colegio de México, aclaró que, para entender el tema de la desigualdad, se tiene que remontar a la historia de este país para darse cuenta que siempre ha existido este fenómeno.

Si no tenemos un Estado más fuerte, puntualizó, será difícil llegar a políticas fiscales justas, por lo tanto, el sector público no podrá disminuir las desigualdades y se volverán un obstáculo para el crecimiento económico.

El desarrollo no será equitativo si no se beneficia a todos, lo que generará más desigualdad social y política. Citó como ejemplo que, en los países con mayor número de pobres, los habitantes sufren más estrés y ansiedad, pero ocurre lo mismo en las naciones ricas.

El profesor afirmó que en una sociedad con desigualdad hay más riesgo de que el poder político pacte con el económico, por lo que se necesita capital humano y cierto nivel de ingreso para contender en una elección a un cargo político, porque la polarización impide formar consensos.

Raymundo Campos estableció que por la desigualdad no se ha podido lograr un Estado fuerte con una burocracia capaz donde se respete el derecho y la rendición de cuentas.

Destacó que dentro de las desigualdades existentes se encuentran la discriminación de género, las diferencias salariales, el tono de piel, la obesidad, la estatura, el lugar de origen, la movilidad, incluso la edad, entre otros.

En este contexto, subrayó que no basta con “echarle ganas”, porque la población se va a sentir discriminada por cualquiera de estos factores, de ahí que el Estado requiere ser fuerte y capaz de implementar políticas públicas con una burocracia profesional y apartidista que represente realmente a la sociedad.